

Tous Saints

Le 15 mai 2022, le pape François canonisait trois saints français : César de Bus, Marie Rivier et Charles de Foucauld. Ils sont trois figures qui ont marqué leur époque. Ils sont riches de leur différence dans leur engagement au service de l'Église et du monde. Ils ont servi l'évangile avec leur charisme et leur passion. Ils sont membres de cette grande foule que l'Église reconnaît comme hérauts de la présence mystérieuse de Dieu en notre humanité. Ce dimanche 15 mai 2022, ils ont été parmi les dix fidèles du Christ à être canonisés.

Voici ces nouveaux saints français :

César de Bus (1544-1607) est « un prêtre vaclusien, fondateur des prêtres de la Doctrine chrétienne et des Ursulines. Il a évangélisé les campagnes en s'appuyant sur des catéchèses faciles à comprendre. »

Marie Rivier (1768-1838) est « une religieuse ardéchoise, fondatrice des Sœurs de la Présentation de Marie. Elle fonde une école dès l'âge de 18 ans. A sa mort, 350 religieuses poursuivent son œuvre dans 141 maisons. »

Charles de Foucauld (1858-1916) est « prêtre puis ermite au Sahara. De nombreuses familles spirituelles se réclament de sa spiritualité. » Nous nous sentons bien proches de celui qui a cherché Dieu avec intensité, qui a été passionné par la fraternité humaine et qui nous a laissé une magnifique prière d'abandon que beaucoup prient avec grand respect et recueillement.

« Mon Père, je m'abandonne à toi,
fais de moi ce qu'il te plaira.

Quoi que tu fasses de moi, je te remercie.

Je suis prêt à tout, j'accepte tout.

Pourvu que ta volonté
se fasse en moi, en toutes tes créatures,
je ne désire rien d'autre, mon Dieu.

Je remets mon âme entre tes mains.

Je te la donne, mon Dieu,
avec tout l'amour de mon cœur,
parce que je t'aime,
et que ce m'est un besoin d'amour
de me donner,
de me remettre entre tes mains, sans mesure,
avec une infinie confiance,
car tu es mon Père. »

En 2012, le bienheureux Jean-Joseph Lataste a été béatifié en notre diocèse. Nous attendons sa canonisation dès que l'ensemble des procédures auront été accomplies. Nous nous réjouissons de ce chemin de charité pris par Jean-Joseph.

La fête de tous les Saints embrasse tous ceux et celles qui ont été reconnus saints mais aussi tous ceux et celles qui dans le silence de leur vie ont vécu la radicalité évangélique. Ils sont tous une lumière qui nous guide sur le chemin de la rencontre avec Jésus-Christ, notre frère en humanité.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ Jean-Luc Bouilleret